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ATA DA TRECENTÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA 1 
FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos 2 
trinta dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às nove horas, reuniu-se a 3 
Congregação da Faculdade de Educação, na sala 3 do bloco “E”, Térreo, do Prédio 4 
Principal, sob a presidência do Diretor da Faculdade de Educação, Professor Doutor Luiz 5 
Carlos de Freitas, e com o comparecimento dos seguintes conselheiros: Alexandro 6 
Henrique Paixão, Ana Elisa Spaolonzi Queiroz Assis, Ana Luiza Bustamante Smolka, 7 
Cláudia dos Reis, Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, Evaldo Piolli, Felipe Borges Pache, 8 
José Claudio do Espírito Santo Souza, Liliane Bordignon de Souza, Liz Vitória do Amaral 9 
Silva, Luciana Rodrigues, Mara Regina Martins Jacomeli, Márcia Cristina Cândido dos 10 
Santos, Maria Inês de Freitas Petrucci dos Santos Rosa, Maurício Érnica, Paulo Vitor 11 
Cotegipe, Renê José Trentin Silveira, Rogério Adolfo de Moura, Selma de Cássia Martinelli, 12 
Sérgio Antonio da Silva Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, Theresa Maria de Freitas Adrião. 13 
Como convidada compareceu a ATU da Unidade, Sra. Rosa Maria Marins Gobbi Sebinelli. 14 
Ausência justificada: Ana Archangelo. O Professor Luiz Carlos de Freitas deu início à 15 
reunião, cumprimentando os senhores conselheiros e colocando em votação a Ata da 300ª 16 
Reunião da Congregação da FE realizada em 02/03/2016, a qual foi aprovada com 1 17 
abstenção e com a seguinte inclusão feita pelo Professor Renê Trentin: página 07, linhas 18 
42: “O Professor Renê J. Trentin Silveira informou que o DEFHE o deixou à vontade para 19 
se posicionar sobre o tema, visto que na reunião do departamento, constatou-se que havia 20 
falta de informações suficientes para um posicionamento definitivo dos membros”. Em 21 
seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas deu oportunidade aos senhores conselheiros 22 
de se manifestarem no I) EXPEDIENTE. O acadêmico Felipe Borges Pache informou 23 
que há um aluno do Curso de Geografia do IG, Paulo Rufino, o qual não conseguiu concluir 24 
regularmente o Ensino Médio, porém concluiu via ENEM em 2011. Salientou que o aluno 25 
entrou na Unicamp pelo PAAES e a Unicamp não aceitou a matrícula porque ele não 26 
cursara o Ensino Médio em escola pública. Entretanto o aluno conseguiu matricular-se por 27 
vias judiciais, todavia depois de 2 anos, ele perdeu a vaga, porque em recurso, a Unicamp 28 
conseguiu sentença que permitia recursar a matrícula. O acadêmico Felipe Borges 29 
Pache informou que a bancada discente preparou uma proposta de moção de apoio para 30 
que o aluno não fosse desligado e gostaria de incluir como item de pauta. O Professor 31 
Luiz Carlos de Freitas observou que quanto à questão levantada pelo estudante haveria 32 
dificuldades para a Congregação se manifestar ouvindo apenas o relato da bancada 33 
discente, sem ouvir o lado institucional, ou seja, o porquê de a instituição estar tendo 34 
dificuldade de lidar com esta situação. Salientou que no dia anterior teve reunião do 35 
CONSU e este problema não havia aparecido lá. Seria necessário analisar os fundamentos 36 
legais do recurso apresentado. A acadêmica Liz Vitória do Amaral Silva informou sobre 37 
o caso do Prof. Vitor Pelegrin da EMEF Zeferino Vaz que no desfile de 07/09/2015 desfilou 38 
de saia em protesto às questões de gênero. Diante disso, o professor foi afastado do cargo, 39 
pois foi alegado insubordinação. Está sendo processado e corre o risco de ser exonerado 40 
do cargo por ter usado saia. Os alunos fizeram uma moção e queriam o apoio da 41 
Congregação da FE. Informou que no dia seguinte, 31/03 haveria o saiaço como uma forma 42 
de luta. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu que o tema fosse inserido como item 43 
de pauta C.35 – Moção de apoio ao Prof. Vitor Pelegrin. O acadêmico José Claudio do 44 
Espírito Santo Souza informou sobre as pichações de cunho racista feitas por alunos da 45 
própria Unicamp. O Professor Luiz Carlos de Freitas salientou que na FE foram 2 casos 46 
de pichação cujo teor foi de “intolerância ideológica”. É um tempo de dicotomia, devemos 47 
ficar atentos. A acadêmica Liliane Bordignon de Souza agradeceu publicamente à 48 
Direção pela “Recepção aos ingressantes da Pós-Graduação 2016”, organizada pela APG. 49 
Salientou que o Prof. Antonio Carlos Dias Jr., que é membro da CPG esteve presente. 50 
Solicitou que os docentes incentivassem os alunos a ocuparem os espaços públicos, 51 
principalmente quanto ao aumento de bolsas. Destacou que, infelizmente, não tiveram 52 
muitos professores presentes, além dos convidados. Agradeceu o apoio da Coordenação 53 
de Pós-Graduação e a Direção no debate sobre “Cotas na Pós-Graduação”. Informou que 54 
tiveram a presença de indígenas que deram depoimento e disseram que “estão na 55 
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Universidade não para aprender, mas para ensinar.” A Professora Theresa Adrião 1 
questionou se havia algum encaminhamento quanto às carteiras estudantis vinculadas ao 2 
Banco Santander, questão que a bancada estudantil levantou na reunião anterior da 3 
Congregação. Aproveitou para passar informes da CIDD: A) que a Presidente da CIDD, 4 
Profa. Teresa Atvars, informou que o processo para preenchimento on line de relatórios e 5 
pareceres de atividades docentes, deveria ser concluído até o segundo semestre do 6 
presente ano. Razão pela qual reforça a importância do preenchimento completo do Sipex, 7 
dado que este será a base para a nova plataforma eletrônica na qual serão inseridos os 8 
dados de relatórios e pareceres futuros. B) que seria solicitado esclarecimentos à PG 9 
quanto ao questionamento efetuado por ela (Theresa) dado ao eventual cerceamento de 10 
atividades de natureza acadêmica durante o estágio probatório do docente. Esclareceu 11 
que o último relatório de atividades do estágio probatório é o primeiro relatório de atividades 12 
do sistema docente. O Professor Rogério A. Moura informou que conversou com os 13 
alunos sobre a questão das identidades estudantis vinculadas ao Banco Santander e os 4 14 
Coordenadores (Pedagogia e Licenciatura) encaminharam documento à PRG para 15 
esclarecimentos. Assim, que tivesse a resposta, iria socializar. A Professora Mara Regina 16 
M. Jacomeli informou que o assunto estava resolvido, pois de acordo com informações da 17 
Profa. Rachel Meneguello, na CCPG, os cartões seriam substituídos. O Professor Luiz 18 
Carlos de Freitas salientou que como o assunto não apareceu no CONSU, conclui-se que 19 
esteja resolvido. O Professor Sérgio Leite informou que estava sendo sua última reunião 20 
da Congregação e seria substituído pelo Prof. Heloani. Desejou bom trabalho aos que 21 
assumirem. Salientou que queria terminar o trabalho que começou no (EA)². Há um 22 
documento que será distribuído propondo que a CIDD valorize não só a Pesquisa, mas 23 
também à Docência de Graduação na Universidade. Ressaltou que a FE seria chamada 24 
para participar desse trabalho de reflexão. Na reunião do CONSU de setembro/2015 o Prof. 25 
José Tadeu Jorge, Reitor da Unicamp, sugeriu que fossem feitas reuniões com os Diretores 26 
das Unidades. O Professor Luiz Carlos de Freitas agradeceu a todos que estavam 27 
deixando a Congregação, o companheirismo e o empenho. Salientou que a questão 28 
apresentada pelo Prof. Sérgio Leite foi apresentada pelo Prof. Luís Alberto Magna, Pró-29 
Reitor de Graduação no final da reunião do CONSU e o Professor Luiz Carlos ressaltou 30 
naquela Câmara, que a Faculdade de Educação estaria à disposição no momento em que 31 
fosse preciso. O Professor Evaldo Piolli ressaltou a questão de alocação dos professores 32 
nas salas de trabalho. Observou que com o contingenciamento de recursos, a reforma na 33 
FE teve que ser adiada. Informou que hoje há 3 docentes do DEPASE em salas com 34 
capacidade para apenas 2 docentes e que no final de agosto chegaria um novo professor 35 
e não haveria sala disponível para acomodá-lo. Salientou que a FE precisa oferecer 36 
condições mínimas de trabalho aos que chegam e que por decisão do departamento, não 37 
havia nenhuma sala ocupada por docente aposentado, pois estes ocupam as salas dos 38 
grupos de pesquisa. Aproveitou para fazer um apelo/proposta aos chefes de departamento, 39 
que pudessem sentar e conversar abertamente sobre isto para tomarem uma decisão a 40 
curto prazo. O Professor Luiz Carlos de Freitas ressaltou que seria necessário que as 41 
chefias de departamento decidissem, pois, o 2º Piso fica à critério das chefias. Informou 42 
que a Direção solicitou à CPO a elaboração das pastas técnicas da reforma do segundo 43 
Piso, todavia é tudo o que se pode fazer no momento, e deve levar pelo menos 3 meses. 44 
Observou que é muito salutar a proposta do Prof. Evaldo Piolli. O Professor Maurício 45 
Érnica observou que a gestão de espaço é algo complicado, pois há salas divididas entre 46 
os departamentos. A Professora Mara Regina M. Jacomeli passou os informes a seguir: 47 
A) Que o prazo limite para inserção de dados na Plataforma Sucupira seria 31/03. B) Que 48 
devido à falta de funcionários na Coordenação de Pós, eles estavam fechando para 49 
almoço, mas que este esquema terminaria em final de abril, com a chegada de um novo 50 
(a) funcionário (a). Agradeceu a todos pela paciência nesse período. C) Que no dia 31/03 51 
o expediente na Coordenação de Pós seria até 12 horas, devido ao encerramento do 52 
Sucupira. D) Que no dia 01/04 sairia a lista com a atribuição de bolsas. E) Que o universo 53 
de dados lançados na Plataforma é de 110 docentes e 529 alunos. O Professor Luiz 54 
Carlos de Freitas deu as boas vindas à Profa. Ana Luíza B. Smolka, que esteve afastada 55 
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por motivos familiares. O Professor Luiz Carlos de Freitas perguntou se algum 1 
componente do GT teria algo a acrescentar ao relatório enviado anexo à pauta ou gostaria 2 
de se manifestar, quanto ao item constante na pauta referente ao Expediente: Informe do 3 
GT sobre estudos relativos ao ProFIS. A Professora Inês Petrucci informou brevemente 4 
como foi o trabalho realizado e que no documento enviado para a Congregação constavam 5 
as conclusões a que o GT chegara. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu inclusão 6 
em pauta para discussão como item C.36. Salientou que já solicitara ao Pró-Reitor de 7 
Graduação o modelo de BI das Exatas e o mesmo disse que enviaria. A seguir o Professor 8 
Luiz Carlos de Freitas passou o seguinte informe da reunião do CONSU que ocorrera no 9 
dia anterior. A) Em sua opinião, em 15 dias haveria um contingenciamento na universidade. 10 
Foi apresentado um estudo preliminar com a arrecadação de fevereiro e se continuasse o 11 
resto do ano recebendo o mesmo, o déficit seria de aproximadamente R$ 70 milhões. Em 12 
2015 o déficit foi de R$ 100 milhões. Salientou que se houvesse contingenciamento, 13 
provavelmente afetaria as contratações, comprometendo assim os concursos em 14 
andamento, consequentemente a universidade não conseguiria continuar com as 15 
reposições automáticas das aposentadorias. Em algum momento os diretores seriam 16 
chamados. Então sugeriu que os departamentos agilizassem ao máximo que pudessem 17 
no que se refere às contratações em andamento. Não há boas perspectivas, considerando 18 
a arrecadação de janeiro e fevereiro/2016. Por isso, iria manter contingenciado o valor do 19 
FAP até 02/05/2016, que é quando se encerra sua gestão. B) Quanto à mudança nacional, 20 
entende que trata-se de uma mudança conceitual do papel do Estado, com repercussões 21 
devastadoras sobre o serviço público. Foi aprovada a lei de terceirização, principalmente 22 
na educação básica. Vê um cenário bem difícil. O Professor Luiz Carlos de Freitas 23 
salientou que tentou-se aprovar uma moção apresentada pela Profa. Angela Soligo, na 24 
reunião no dia anterior no CONSU, mas não havia quórum suficiente para aprovação. 25 
Sendo assim, sugeriu a aprovação da moção na Congregação da FE. Desta forma, 26 
solicitou inclusão em pauta como item C.37) Moção em Defesa da Democracia. C) 27 
Patrimônio. Informou que dos 540 bens não encontrados que perfaziam em torno R$ 450 28 
mil, em 2 meses de trabalho restavam apenas 40 bens não localizados. Agradeceu o 29 
esforço das chefias de departamento ao procurar bens nas áreas dos departamentos. 30 
Salientou que há grupos de pesquisa que não possuem código de órgão, porém a Direção 31 
já solicitou à PRDU a criação desses códigos para que o registro dos bens junto ao 32 
respectivo órgão fosse mais preciso. Relembrou que docentes aposentados não poderiam 33 
ficar com bens patrimoniados, a menos que fossem professores colaboradores, 34 
independente da origem dos recursos para aquisição dos bens. Frisou que isto não é 35 
ordem interna, mas norma da Unicamp. A Direção iria elaborar um termo que o docente 36 
assinaria no ato da aposentadoria. Informou que após consulta à PG fomos informados de 37 
que professor colaborador poderia ser líder de grupo de pesquisa e poderia emprestar 38 
equipamento de acordo com o Termo de Autorização de Uso (TAU). Salientou que cada 39 
processo aberto de sindicância na Unicamp é informado o TCE (Tribunal de Contas do 40 
Estado). Salientou que quando houver roubo, é necessário fazer B.O. (Boletim de 41 
Ocorrência) para documentar o processo de sindicância, anexando ao mesmo o T.A.U. 42 
(Termo de Autorização de Uso). Frisou que ficou satisfeito com o resultado obtido das 43 
buscas dos bens patrimoniados. Informou que seria enviada uma lista atualizada às chefias 44 
de departamento com os bens e valores. Ressaltou que as buscas foram muito bem 45 
sucedidas e agradeceu a todos pelo empenho envolvido. Frisou que atualmente há registro 46 
dos bens que saem da FE através do TAU, o que significa uma proteção ao docente. O 47 
Professor Luiz Carlos de Freitas informou que iria marcar uma conversa com cada chefia 48 
de departamento sobre o tema. A acadêmica Liliane Bordignon de Souza questionou 49 
quem é responsável pelos bens do CAP e da APG. O Professor Luiz Carlos de Freitas 50 
esclareceu que eles mesmos respondem pelos bens patrimoniados. A seguir, o Professor 51 
Luiz Carlos de Freitas deu sequência à reunião, entrando na II) ORDEM DO DIA: A) Para 52 
Ciência: A.1) Alteração da representação da Faculdade de Educação na Divisão de 53 
Educação Infantil e Complementar – DEdIC. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou 54 
que se tratava apenas de alternância entre titularidade e suplência de representação da 55 
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FE, ficando a Profa. Dra. Gabriela Guarnieri de Campos Tebet de representante suplente 1 
para titular e a Profa. Dra. Telma Pileggi Vinha, de representante titular para suplente. A 2 
seguir o Professor Luiz Carlos de Freitas passou para os itens B) Para Homologação: 3 
B.1) Resultado da Eleição para Representantes Docentes (MS-3, MS-5, MS-6 e Bancada 4 
Docente) e Representantes do Pessoal Técnico-Administrativo junto à Congregação – 5 
biênio 2016-2018. REPRESENTANTES DOCENTES: MS-6 – TITULAR. Votantes: 07. 6 
Votaram: 07 – José Roberto Montes Heloani: 07 votos. MS-5 – ASSOCIADO: Votantes: 25. 7 
Votaram: 20. Titular: Ana Lúcia Guedes Pinto – 15 votos. Suplente: Pedro Ganzeli – 03 8 
votos. BRANCO – 01 voto. Nulo – 01 voto. MS-3 – DOUTOR. Votantes: 59. Votaram: 50. 9 
ANTONIO CARLOS DIAS JÚNIOR – 45 votos. Brancos – 05 votos. BANCADA DOCENTE. 10 
Votantes: 91. Votaram: 77. Titulares: Antonio Carlos Rodrigues de Amorim – 48 votos; Lalo 11 
Watanabe  Minto – 43  Votos; Lavínia Lopes Salomão Magiolino – 42 votos; Luciano Pereira 12 
– 42 votos; Wencesláo Machado de Oliveira Júnior – 40 votos. Suplente: Luciane Muniz 13 
Ribeiro Nascimento – 31 votos. Branco – 01 voto. REPRESENTANTES TÉCNICO-14 
ADMINISTRATIVOS. Votantes: 65. Votaram: 57. Titulares: Luciane Aparecida Grandin – 15 
34 votos; Duini Magalhães Redondo – 26 votos; Jórgias Alves Ferreira – 16 votos. 16 
Suplentes: Gilsberty Augusto Malaquias Boscolo – 12 votos; Márcia Cristina Cândido dos 17 
Santos – 11 votos; Vicente Estevam Júnior – 10 votos; Branco – 01 voto. B.2) Alteração da 18 
proposta de catálogo de Graduação 2017, para o Curso 56 – Licenciatura Integrada 19 
Química Física – Modalidade AX e Modalidade AA. Sugestão de oferecimento – 1º 20 
semestre do curso. Proposta atual: EL103 (2 cr) EL111 (6 cr) MA105 (4 cr) MA141 (4 cr) 21 
QG109 (4 cr). Proposta de alteração: EL103 (2 cr) EL111 (6 cr) MA105 (8 cr) MA141 (4 cr) 22 
QG109 (4 cr). Em seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou em votação os 23 
itens para homologação, B.1 e B.2, os quais foram aprovados por unanimidade. B.3) 24 
Alteração do nome da Comissão de Avaliação da Produção Docente para Comissão 25 
Assessora para Acompanhamento da Produção Científica do PPGE e indicação da referida 26 
Comissão, conforme aprovado na reunião ordinária da CPG de 16/03/2015. A Professora 27 
Mara Jacomeli esclareceu que esta comissão teria um papel de assessoria à CPG, e seria 28 
composta pelos coordenadores ou representantes das 10 Linhas de Pesquisa do PPGE, 29 
bem como pelos ex-coordenadores do PPGE, conforme segue: Presidente: Profa. Dra. 30 
Mara Regina Martins Jacomeli; Linha 1: Profa. Dra. Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira 31 
(ex-coordenadora associada); Linha 2: Profa. Dra. Ana Maria Fonseca de Almeida; Linha 32 
3: Profa. Dra. Agueda Bernardete Bittencourt; Linha 4: Profa. Dra. Maria José Pereira 33 
Monteiro de Almeida e Prof. Dr. Dario Fiorentini (ex-coordenador); Linha 5: Prof. Dr. Luis 34 
Enrique Aguilar (ex-coordenador) e Profa. Dra. Theresa Maria de Freitas Adrião; Linha 6: 35 
Prof. Dr. Silvio Donizetti de Oliveira Gallo (ex-coordenador); Linha 7: Prof. Dr. Guilherme 36 
do Val Toledo Prado; Linha 8: Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim (ex-37 
coordenador associado); Linha 9: Profa. Dra. Ana Maria Falcão de Aragão; Linha 10: Profa. 38 
Dra. Selma Borghi Venco e Profa. Dra. Aparecida Neri de Souza. A Professora Mara 39 
Jacomeli ressaltou que a comissão teria como uma das tarefas prioritárias para o início do 40 
1º Semestre/2016: a) Acompanhamento da Produção docente de 2013 a 2016, registrada 41 
na Plataforma Sucupira, para fins de finalização do Relatório Sucupira (quadriênio 2013 a 42 
2016); b) Revisão do atual Regulamento do PPGE; c) Revisão da Resolução 02/2012 da 43 
CPG, para Credenciamento e Recredenciamento de Docentes do PPGE/FE/Unicamp. 44 
Observou que os itens b e c visam a adequação à Deliberação CONSU-A-010/2015, de 45 
11/08/2015, que dispõe sobre o Regimento Geral dos Programas de Pós-Graduação 46 
Stricto Sensu e dos Cursos Lato Sensu, que deverão ser finalizados até agosto/2016, 47 
conforme normativa interna da PRPG. Após os esclarecimentos prestados pela Profa. Mara 48 
Jacomeli, o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou o item em votação, o qual foi 49 
aprovado por unanimidade. Em seguida, o Professor Luiz Carlos de Freitas deu 50 
continuidade à reunião passando para os itens de DELIBERAÇÃO. C) Para Deliberação: 51 
Os itens a seguir não foram destacados e, colocados em votação, foram aprovados por 52 
unanimidade. C.1) Solicitação de abertura de Processo Seletivo Sumário para admissão 53 
de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de 54 
Educação e Sociedade, na Disciplina EP 340 – Sociologia da Educação I – DECISE. 55 
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Aposentadoria do Prof. Dr. Vicente Rodriguez. Processo 19-P-8016/2016. C.2) Concurso 1 
para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Psicologia 2 
Educacional, na Disciplina EL 213 – Libras e Educação de Surdos – DEPE. Processo 19-3 
P-32.143/2015. Aprovação do Parecer favorável do Departamento sobre as inscrições. 4 
Candidatos Inscritos: Elaine Botelho Corte Fernandes; Janice Gonçalves Temoteo 5 
Marques; Aryane Santos Nogueira e Ruth Maria Rodrigues Garé. C.3) Concurso para 6 
Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Psicologia Educacional, 7 
na Disciplina EL 213 – Libras e Educação de Surdos – DEPE. Processo 19-P-32.143/2015. 8 
Indicação da Comissão Julgadora: Membros Titulares Internos: Profa. Dra. Heloisa Andréia 9 
de Matos Lins – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Zilda Maria Giosuelli – FCM/UNICAMP. 10 
Membros Suplentes Internos: Profa. Dra. Ana Lúcia Horta Nogueira – FE/UNICAMP; Profa. 11 
Dra. Maria Cecilia Rafael de Góes – FE/UNICAMP. Membros Titulares Externos: Profa. 12 
Dra. Mariana de Lima Isaac Leandro Campos – UFSCar; Profa. Dra. Cássia Geciauskas 13 
Sofiato – USP/SP; Profa. Dra. Ana Cláudia Balieiro Lodi – USP/Ribeirão Preto; Profa. Dra. 14 
Cristina Broglia Feitosa de Lacerda – UFSCar; Profa. Dra. Ronice Muller de Quadros – 15 
UFSC; Profa. Dra. Wilma Favorito – INES; Profa. Dra. Wilma Pastor de Andrade Sousa – 16 
UFPE; Profa. Dra. Marianne Rossi Stumpf – UFSC; Profa. Dra. Ana Regina e Souza 17 
Campello – INES; Profa. Dra. Patricia Luiza Ferreira Rezende – INES; Profa. Dra. Gladis 18 
Teresinha Taschetto Perlin – UFSC; Profa. Dra. Karin Lilian Strobel – UFSC. Membros 19 
Suplentes Externos: Profa. Dra. Vanessa Regina de Oliveira Martins – UFSCar; Profa. Dra. 20 
Lodenir Becker Karnopp – UFRS; Profa. Dra. Adriana da Silva Thoma – UFRS; Profa. Dra. 21 
Madalena Klein – UFPEL. C.4) Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor 22 
Doutor, em RTP, na Área de Teoria das Organizações, na Disciplina EP 164 – Organização 23 
do Trabalho Pedagógico e Gestão Escolar – DEPASE. Processo 19-P-29.689/2015. 24 
Aprovação do Parecer favorável do Departamento sobre as inscrições. Candidatos 25 
Inscritos: Isabela Bilecki da Cunha, Ivair Fernandes de Amorim, Erika Porceli Alaniz, Roseli 26 
Kubo Gonzalez, Nicolas Jose Isola Goyetche, Karolina da Silva Miranda Jardim, Walkiria 27 
de Oliveira Rigolon, Luciana Cristina Salvatti Coutinho, Cristiane Machado, Rosângela 28 
Aparecida dos Reis Machado, Maria Aparecida Guedes Monção, Renata C. Oliveira 29 
Barrichelo Cunha, Inês Ferreira de Souza Bragança, Tânia Barbosa Martins,  Marisa 30 
Garcia, Luiz Carlos Gesqui, Milena Colazingari da Silva, Daniela Cristina Lopes de Abreu, 31 
Andreza Barbosa, Cassia Alessandra Domiciano, Margarita Victoria Gomez, Sarah M. de 32 
Freitas Machado Silva, Nathalia Cassettari, Cileda dos Santos Sant’anna Perrella, 33 
Fernando César de Souza, Raquel Honorato da Silva, Francis Roberta de Jesus, Luana 34 
Costa Almeida, Joyce Wassem e Juliana Regina Basílio. C.5) Solicitação de abertura de 35 
Concurso Público, de Provas e Títulos, para provimento de 01 (um) cargo de Professor 36 
Doutor MS-3.1, em RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EL 511 – 37 
Psicologia e Educação – DEPE. Processo: 19-P-8412/2016. C.6) Aprovação do Edital 38 
referente ao Concurso Público de Provas e Títulos, para provimento de 01 (um) cargo de 39 
Professor Doutor, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina 40 
EL 511 – Psicologia e Educação – DEPE. Processo: 19-P-8412/2016. C.7) Solicitação de 41 
nomeação do Professor Doutor SILVIO DONIZETTI DE OLIVEIRA GALLO, na PP/QD-42 
UEC, em RDIDP, MS-6, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e 43 
Títulos para o Provimento de 01 Cargo de Professor Titular, na Área de Filosofia da 44 
Educação, na disciplina EP 330 – Filosofia da Educação III – DEFHE. Parecer do Projeto 45 
de Pesquisa. C.8) Relatório de Atividade. Parecer do Departamento e das Coordenações. 46 
Prof. Dr. Antonio Miguel – DEPRAC. C.9) Solicitação de renovação como Professor 47 
Colaborador – Pareceres do Departamento: a) Profa. Dra. Maria Teresa Eglér Mantoan – 48 
DEPRAC; b) Professor Doutor José Camilo dos Santos Filho – DEPRAC. C.10) Relatório 49 
do Semestre Sabático – Parecer do Departamento. Prof. Dr. Antonio Miguel – DEPRAC. 50 
C.11) Solicitação de afastamento para Pós-Doutorado do Prof. Dr. Antonio Carlos 51 
Rodrigues de Amorim, para realizar estágio sênior de pesquisa no exterior, atuando como 52 
Visiting Research Fellow junto ao Departamento de Media e Comunicação do Goldsmiths 53 
College, na Universidade de Londres. Período de 01 de setembro de 2016 a 28 de fevereiro 54 
de 2017. Parecer favorável do DELART. C.12) Solicitação de afastamento para Pós-55 
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Doutorado do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura, para desenvolver o projeto 1 
“Internacionalização da Educação Superior, migração das teorias do corpo e a construção 2 
de uma biosfera de estudos educacionais”, a ser realizado na Universidade da Columbia 3 
Britânica (UBC) em Vancouver – Canadá. Período de fevereiro a julho de 2017. Parecer 4 
favorável do DELART. C.13) Solicitação da Profa. Dra. Cláudia Beatriz de Castro 5 
Nascimento Ometto, de exercício de atividades simultâneas para participar como 6 
Professora Colaboradora na disciplina LZT 5818 – Preparação Pedagógica em Ciência 7 
Animal e Pastagens do Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal e Pastagens, da 8 
Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz – ESALQ/USP. Período: entre abril e maio 9 
de 2016 num total de 10 horas. Of. DELART nº 18/2016 – aprovação do Departamento. 10 
C.14) Solicitação do Prof. Dr. Carlos Eduardo Albuquerque de Miranda, de exercício de 11 
atividades simultâneas junto à Coordenadoria Setorial de Formação do Departamento 12 
Pedagógico da Secretaria Municipal de Educação de Campinas. Período: entre abril e 13 
novembro de 2016 num total de 80 horas. Carta convite da Prefeitura Municipal de 14 
Campinas. Of. DELART nº 19/2016 – aprovação do Departamento. C.15) Solicitação do 15 
Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Júnior, de exercício de atividades simultâneas 16 
junto à Coordenadoria Setorial de Formação do Departamento Pedagógico da Secretaria 17 
Municipal de Educação de Campinas. Período: entre abril e novembro de 2016 num total 18 
de 80 horas. Carta convite da Prefeitura Municipal de Campinas. Of. DELART nº 19/2016 19 
– aprovação do Departamento. C.16) Pareceres dos departamentos sobre as Inscrições 20 
ao Processo de Promoção por Mérito 2016 da Faculdade de Educação. Nível solicitado – 21 
MS-3.2. a) DEPASE: Profa. Dra. Adriana Missae Momma Bardela; b) DEPE: Profa. Dra. 22 
Heloisa Andréia de Matos Lins; c) DELART: Profa. Dra. Claudia Beatriz de Castro 23 
Nascimento Ometto. C.23) Relatório de Prestação de Contas do Convênio 927.19 – 24 
Extensão /FE (Cursos) da Faculdade de Educação, referente ao exercício de 2015. Parecer 25 
favorável da CEFE nº 010/2016. C.24) Proposta de Oferecimento do Curso de Extensão-26 
S EDU-0168 – OF 001 – “Pesquisa na Escola: da pergunta inicial à documentação 27 
pedagógica”. Carga Horária: 80 horas semipresenciais. Responsável: Profa. Dra. Maria 28 
Teresa Eglér Mantoan. Parecer favorável da CEFE nº 011/2016. C.25) Proposta de Termo 29 
de Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional entre a Universidade Estadual de 30 
Campinas – UNICAMP (Brasil) e a Universidade Kimpa Vita de Uíge – UNIKIVI (Angola), 31 
para desenvolvimento de projetos de pesquisa, intercâmbio de docentes/pesquisadores, 32 
estudantes de pós-graduação e graduação e membros Técnicos Administrativos. 33 
Executoras: Profa. Dra. Débora Mazza – DECISE e Profa. Dra. Nima Imaculada Spigolon 34 
– DEPASE. Parecer favorável da CEFE nº 012/2016. C.26) Proposta de Termo Aditivo nº 35 
01 ao Acordo de Cooperação entre a Universidade Estadual de Campinas – UNICAMP 36 
(Brasil) e a Universidade Kimpa Vita de Uíge – UNIKIVI (Angola), para execução do Plano 37 
de Trabalho intitulado: “Processos de ensino-aprendizagem numa perspectiva 38 
interdisciplinar e dialógica”. Executoras:  Profa. Dra. Débora Mazza – DECISE e Profa. Dra. 39 
Nima Imaculada Spigolon – DEPASE. Parecer favorável da CEFE nº 013/2016. C.27) 40 
Proposta de Termo de Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional entre a 41 
Universidade Estadual de Campinas – UNICAMP (Brasil) e a Universidade Pedagógica de 42 
Moçambique – UP (Moçambique), para desenvolvimento de projetos de pesquisa, 43 
intercâmbio de docentes/pesquisadores, estudantes de pós-graduação e graduação e 44 
membros Técnicos Administrativos. Executoras:  Profa. Dra. Débora Mazza – DECISE e 45 
Profa. Dra. Nima Imaculada Spigolon – DEPASE. Parecer favorável da CEFE nº 014/2016. 46 
C.28) Proposta de Termo Aditivo nº 01 ao Acordo de Cooperação entre a Universidade 47 
Estadual de Campinas – UNICAMP (Brasil) e a Universidade Pedagógica de Moçambique 48 
– UP (Moçambique), para execução do Plano de Trabalho intitulado: “Processos de ensino-49 
aprendizagem numa perspectiva interdisciplinar e dialógica”. Executoras:  Profa. Dra. 50 
Débora Mazza – DECISE e Profa. Dra. Nima Imaculada Spigolon – DEPASE. Parecer 51 
favorável da CEFE nº 015/2016. C.29) Solicitação de credenciamento como Professor 52 
Participante junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação, para ministrar aulas no 53 
curso de Mestrado e Doutorado em Educação: a) Prof. Dr. Joaquim Brasil Fontes Júnior – 54 
DELART; b) Prof. Dr. José Camilo dos Santos Filho – DEPRAC. C.30) Solicitação de 55 



7 
 

renovação do credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação. 1 
Professor Pleno – Profa. Dra. Maria Teresa Eglér Mantoan – DEPRAC. C.31) Solicitação 2 
de credenciamento do Prof. Dr. Plínio Soares Arruda Sampaio Júnior (IE) para coorientar 3 
a tese de doutorado de Domingos Pereira da Silva. C.32) Relatório Final do Programa de 4 
Pesquisador de Pós-Doutorado: a) Prof. Dr. José dos Santos Souza, sob a supervisão da 5 
Profa. Dra. Aparecida Neri de Souza, no período de 2013 a 2014; b) Prof. Dr. Renata Sieiro 6 
Fernandes, sob a supervisão da Profa. Dra. Débora Mazza, no período de março de 2015 7 
a março de 2016; c) Prof. Dr. Antonio Carlos Miranda, sob a supervisão do Prof. Dr. Luiz 8 
Carlos de Freitas, no período de 04 de agosto de 2014 a 18 de dezembro de 2015; d) 9 
Profa. Dra. Alexandrina Monteiro, sob a supervisão do Prof. Dr. Silvio Donizetti de Oliveira 10 
Gallo, no período de 01 de março de 2014 a 30 de dezembro de 2015. C.33) Solicitações 11 
de Revalidação de Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação. Análise de Parecer: a) Maria 12 
Natividade Moura de Souza. Processo 01-P-01-P-27.860/2015 - (Mestrado em Educação). 13 
Título do Trabalho: “Educação Infantil: processo de organização articulado à 14 
operacionalização do currículo nas pré-escolas da rede municipal de ensino da cidade de 15 
Teresina – PI”. Ano de conclusão 2015. Local: Universidade Lusófona de Humanidades e 16 
Tecnologias. Parecer favorável da Comissão de Especialistas; b) Ellen Nogueira 17 
Rodrigues. Processo 01-P-01-P-24.922/2015 (Doutorado em Educação). Título do 18 
Trabalho: “Curriculum design and language learning: an analysis of English textbooks in 19 
Brazil”. Ano de conclusão: 2015. Local: Andrews University. Parecer favorável da Comissão 20 
de Especialistas; c) Maria Marli de Souza. Processo 01-P-24.168/2015 (Mestrado em 21 
Educação). Título do Trabalho: “Mudanças Físicas e Pedagógicas para atender aos alunos 22 
com necessidades educacionais e especiais nas escolas estaduais do 6º ao 9º ano nas 23 
salas regulares – Estado do Tocantins Brasil”. Ano de conclusão: 2010. Local: Universidad 24 
Autónoma de Asunción - Paraguai. Parecer desfavorável da Comissão de Especialistas. 25 
C.34) Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado: a) Profa. 26 
Dra. Lívia Maria Ferreira da Silva, sob a supervisão da Profa. Dra. Ana Maria Falcão de 27 
Aragão, no período de 01 de novembro de 2015 a 30 de maio de 2016. A seguir, o 28 
Professor Luiz Carlos de Freitas passou à apreciação dos itens destacados de 29 
DELIBERAÇÃO. C.17) Indicação de docentes para compor a Comissão de Avaliação que 30 
presidirá ao Processo de Promoção por Mérito – 1º Semestre de 2016. DEPE – Membros 31 
Internos: Profa. Dra. Ana Maria Falcão de Aragão – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Ana Lúcia 32 
Horta Nogueira – FE/UNICAMP. Membros Externos:  Profa. Dra. Maria Suzana de Stefano 33 
Menin – UNESP/Presidente Prudente; Profa. Dra. Maria Cecília de Oliveira Micotti – 34 
UNESP/Rio Claro. DEPASE - Membros Externos: Prof. Dr. Romualdo Luiz Portela de 35 
Oliveira – USP; Prof. Dr. Valdemar Sguissardi – UFSCar/UNIMEP; Profa. Dra. Lisete 36 
Regina Gomes Arelaro – USP. DELART - Membros Externos: Profa. Dra. Arilda Inês 37 
Miranda Ribeiro – UNESP/Presidente Prudente; Profa. Dra. Filomena Elaine Paiva Assolini 38 
– USP/Ribeirão Preto; Profa. Dra. Flávia Obino Corrêa Werle – UNISINOS; Profa. Dra. 39 
Maria Nazaré da Cruz – UNIMEP. O Professor Luiz Carlos de Freitas esclareceu que o 40 
destaque foi efetuado pela Direção apenas para observações. Assim, solicitou que a Sra. 41 
Rosa Sebinelli, ATU da FE, pudesse fazer os esclarecimentos. A servidora Rosa Sebinelli 42 
destacou que seria importante que os departamentos indicassem o maior número possível 43 
de docentes para composição da comissão, pois a conciliação de agendas é um fator 44 
complicador e também que atentassem para indicar apenas professores titulares, pois esta 45 
mesma comissão é quem também faria avaliação de docentes que concorrem ao Prêmios 46 
Zeferino Vaz e Prêmio da Graduação. Após os esclarecimentos prestados pela servidora 47 
Rosa Sebinelli, o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou o item em votação, o qual foi 48 
aprovado por unanimidade. C.18) Indicação de novo representante da Faculdade de 49 
Educação junto ao Comitê de Ética em Pesquisa da UNICAMP: DEPASE – Profa. Dra. 50 
Sandra Fernandes Leite. A Professora Theresa Adrião questionou o que havia ocorrido, 51 
uma vez que a Congregação já havia indicado membro representante da FE junto ao 52 
referido Comitê. A Professora Inês Petrucci observou que a Profa. Alessandra Ap. 53 
Viveiro, docente de seu departamento e envolvida no assunto, estava presente e lhe 54 
concedeu a palavra. A Professora Alessandra Ap. Viveiro leu uma carta dirigida à Chefia 55 
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do DEPRAC, expondo todas as justificativas em reposta ao Of. CEP/PRP nº 048/2016 1 
encaminhado à Direção da FE. A Professora Inês Petrucci agradeceu a docente o 2 
documento enviado e lido e salientou que causou muito estranhamento o encaminhamento 3 
dado pela Direção da FE, uma vez que o ofício do desligamento da docente junto ao Comitê 4 
de Ética foi enviado à docente apenas para ciência não ouvindo suas justificativas. Como 5 
chefia do departamento, a Professora Inês gostaria de esclarecimentos quanto ao 6 
encaminhamento efetuado. A Professora Theresa Adrião informou que também causou 7 
estranhamento no DEPASE, o encaminhamento efetuado pela Direção da FE. Agradeceu 8 
a docente pelos esclarecimentos prestados naquela câmara. O Professor Luiz Carlos de 9 
Freitas acolheu a crítica e pediu desculpas pelo ocorrido e dada a urgência acabou 10 
encaminhando daquela maneira. O Professor Renê José T. Silveira manifestou seu 11 
descontentamento com a forma grosseira em que o ofício do CEP fora redigido. Não enviou 12 
por e-mail aos docentes do departamento, fez apenas uma consulta verbal, uma vez que 13 
já havia acontecido a reunião de departamento. A Professora Theresa Adrião questionou 14 
se não seria importante a manutenção do nome da Profa. Alessandra Ap. Viveiro no 15 
Comitê, caso ela quisesse, uma vez que não havia limite de docentes por Unidade. A 16 
Professora Ana Luíza B. Smolka informou que ficara sabendo do assunto apenas 17 
naquele momento, mas que tem ciência de que os problemas do sistema existem. A 18 
servidora Thaís Marin, da Secretaria de Pesquisa da FE tem acompanhando isto e tem 19 
trabalhado muito próxima à Profa. Alessandra Viveiro. Propôs a permanência da Profa. 20 
Alessandra no Comitê, se ela tivesse interesse. O Professor Maurício Érnica salientou 21 
que a Congregação tem uma parcela de culpa ao indicar uma docente recém chegada na 22 
Unicamp numa área de litígio como esta. Em sua opinião, o ofício enviado foi para atacar 23 
a FE. Observou que a Congregação poderia pensar em manifestar estranhamento e 24 
descontentamento com o tom do ofício e manter a professora como representante da FE. 25 
O Professor Rogério A. Moura manifestou-se contrário à recomendação da Congregação 26 
de recondução da Profa. Alessandra. Não acha prudente expor novamente a docente, 27 
entretanto seria importante ocupar os 2 acentos no Comitê. Ressaltou que essa batalha 28 
tem que ser explicitada no CONSU e é necessária uma retratação por parte do Comitê. A 29 
Professora Alessandra Ap. Viveiro agradeceu a Profa. Inês Petrucci e a todos os 30 
conselheiros pela solidariedade, mas salientou que não tinha interesse em permanecer no 31 
Comitê. Após os esclarecimentos prestados, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu 32 
o nome da Profa. Dra. Sandra Fernandes Leite como representante da FE no Comitê de 33 
Ética em Pesquisa da Unicamp para aprovação. O item foi aprovado por unanimidade. 34 
C.19) Indicação de representantes (Titular e Suplente) junto ao Conselho Consultivo do 35 
Núcleo de Informática Aplicada à Educação – NIED. Todos os 06 (seis) Departamentos 36 
indicaram a recondução dos Professores Doutores Carlos Eduardo Albuquerque de 37 
Miranda (Titular) e Wencesláo Machado de Oliveira Júnior (Suplente). O Professor Luiz 38 
Carlos de Freitas desculpou-se pelo erro ocorrido na pauta, retificando que o docente a 39 
ser reconduzido como representante suplente da FE junto ao NIED seria o Prof. Dr. Rogério 40 
Adolfo de Moura. Após o esclarecimento feito, o Professor Luiz Carlos de Freitas 41 
submeteu o item para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.20) Indicação da 42 
Comissão Organizadora do Processo Sucessório à Direção da Unidade. Vencimento do 43 
mandato da atual direção: 02/05/2016. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que 44 
a Comissão deveria ser escolhida naquele momento. Desta forma, sugeriu o nome do Prof. 45 
Evaldo Piolli como docente para compor a comissão, dada sua experiência em outras 46 
comissões. Em seguida, o Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu o nome da servidora 47 
Cláudia dos Reis como representante dos funcionários na comissão. Para representação 48 
discente na comissão, a bancada estudantil indicou o acadêmico José Claudio do Espírito 49 
Santo Souza. Sendo assim, o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu a aprovação 50 
os nomes indicados. O item foi aprovado por unanimidade. C.21) Alteração, a pedido, do 51 
calendário aprovado na 298ª Reunião da Congregação, para eleição da Direção da 52 
Faculdade de Educação: Forma atual: Período para Inscrições: 04 a 06/04/2016; Período 53 
de Debates: 07 a 15/04/2016; Período de Votação: 18 a 20/04/2016; Homologação do 54 
Resultado: 27/04/2016. Proposta de Alteração: Período para Inscrições: 04 a 06/04/2016; 55 
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Período de Debates: 18 e 19/04/2016; Período de Votação: 20, 25 e 26/04/2016; 1 
Homologação do Resultado na Congregação: 27/04/2016 com Alteração do horário da 2 
Reunião da Congregação de 9h para 14h. O Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu 3 
o item para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. C.22) Calendário do Processo 4 
de Promoção por Mérito referente ao 2º Semestre de 2016. A) Solicitação de aceite de 5 
períodos de atuação acadêmica externa à Unicamp, pelos docentes que pretendem 6 
inscrever-se na Promoção por Mérito, aos departamentos: a critério do departamento. B) 7 
Inscrições para Promoção: a critério do departamento. C) Indicação de Professores para 8 
composição da Comissão que avaliará o processo. D) Aprovação das Convalidações de 9 
Tempo, Inscrições e das Indicações para composição da Comissão: Congregação 10 
Extraordinária – pauta única inscrições e indicações para Comissão Julgadora: 31/08/2016. 11 
E) Análise e Parecer. Comissão Julgadora: Entre 30/08 a 09/09/2016. F) Homologação na 12 
Congregação/FE: 28/09/2016. G) Parecer sobre o processo: CIDD – 05/10/2016. 13 
Considerando a data limite para a inclusão de assuntos na pauta da reunião da CIDD, em 14 
acordo com aquela Câmara, a FE enviará os nomes dos aprovados com “ad referendum” 15 
da Congregação, condicionado ao envio da Deliberação da Congregação/FE com a 16 
homologação do resultado, no dia 28/09 à tarde. H) Homologação Final na CEPE/CONSU: 17 
01/11/2016. O Professor Luiz Carlos de Freitas esclareceu que o destaque fora efetuado 18 
pela Direção apenas para observações. Assim, solicitou que a Sra. Rosa Sebinelli ATU da 19 
FE pudesse fazer os esclarecimentos necessários. A servidora Rosa Sebinelli informou 20 
que no dia anterior a secretária do DEPRAC, Margareth Santin, havia observado que o 21 
tempo entre a aprovação das inscrições e a homologação dos resultados é muito curto. 22 
Todavia salientou que a Direção elaborou o calendário pensando nas datas das reuniões 23 
das diversas câmaras pelas quais tramita o processo, de modo a contemplar os possíveis 24 
candidatos ainda no 2º semestre de 2016. Destacou ainda que seria fundamental que os 25 
departamentos indicassem o maior número possível de professores para a composição da 26 
comissão e também que observassem a titulação dos nomes para a comissão, dando 27 
preferência a professores titulares. A Professora Maria Inês Petrucci ressaltou que 28 
preocupa-se com a questão dos prazos que não estão postos. O tempo é exíguo entre a 29 
inscrição dos interessados e a elaboração do Parecer sobre a inscrição. O Professor Luiz 30 
Carlos de Freitas colocou o item para aprovação o qual foi aprovado por unanimidade. 31 
C.35) Moção de apoio ao Prof. Vitor Pelegrin. A acadêmica Liz Vitória do Amaral Silva 32 
leu a moção elaborada pela bancada discente, que segue anexa à ata. Após diversas 33 
intervenções dos senhores conselheiros, o Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu que 34 
a bancada discente acolhesse as sugestões dadas e fizesse uma nova versão, 35 
encaminhando em seguida à Direção, que se comprometeria a enviar o texto aos membros 36 
da Congregação por via eletrônica para ciência e sugestões de modificação. Desta forma, 37 
o Professor Luiz Carlos de Freitas colocou o item para votação o qual foi aprovado por 38 
unanimidade. A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas propôs análise do item C.37) 39 
Moção em Defesa da Democracia. O Professor Luiz Carlos de Freitas leu a moção 40 
elaborada e apresentada pela Profa. Angela Soligo no CONSU e consultou os 41 
conselheiros, se teriam alguma sugestão de modificação. Como não houve, o Professor 42 
Luiz Carlos de Freitas colocou em votação a moção, anexa a esta ata, a qual foi aprovada 43 
por unanimidade. C.36) ProFIS. A Professora Maria Inês Petrucci esclareceu que em 44 
termos conclusivos, o GT aponta para a necessidade de a Unicamp manter o ProFIS em 45 
seu projeto original, investindo paralelamente numa agenda de debates para sua melhoria. 46 
A manutenção do ProFIS, como projeto inovador é extremamente relevante do ponto de 47 
vista social e não exclui a proposição de Bacharelados Interdisciplinares como outra 48 
modalidade de programa de formação, que a Universidade possa vir a oferecer. O 49 
Professor Mauricio Érnica salientou que a discussão do GT foi bastante consensual. O 50 
Professor Sérgio Leite destacou que o passo fundamental, em sua opinião, seria a 51 
indicação do seminário. O Professor Renê José T. Silveira informou que ficou com a 52 
impressão de que a Reitoria quer realmente acabar com o ProFIS. Sua proposta é silenciar 53 
em relação ao BI, pois a Reitoria poderia entender que ser favorável à criação do BI, 54 
poderia ficar subentendida a extinção do ProFIS. A Professora Elisabete Pereira propôs 55 
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votar apenas o documento do GT. O Professor Renê José T. Silveira propôs a votação 1 
do documento como está. O Professor Luiz Carlos de Freitas propôs aprovação do 2 
documento do GT com os seguintes destaques: a) A FE é favorável à manutenção do 3 
ProFIS, independente da proposta da PRG/Unicamp em criar cursos de Bacharelados 4 
Interdisciplinares. b) A FE está disposta a participar do estudo de um Bacharelado 5 
Interdisciplinar na Área de Ciências Humanas, desde que lhe sejam apresentados os 6 
parâmetros do que seriam esses bacharelados, e não implique em interromper o ProFIS. 7 
O Professor Luiz Carlos de Freitas colocou o item para aprovação, o qual foi aprovado 8 
por unanimidade. A seguir, o Professor Luiz Carlos de Freitas encerrou a reunião 9 
agradecendo a participação de todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale 10 
Menezes, secretária da Direção da Faculdade de Educação, redigi e digitei a presente ata 11 
que assino e submeto à apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra 12 
da reunião encontra-se à disposição na Secretaria da Direção. Cidade Universitária 13 
“Zeferino Vaz”, 20 de abril de dois mil e dezesseis. 14 


